
 

 

様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称   

水戸市飯富市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年６月 17 日（月） 午後２時 00 分から午後３時 15 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市飯富市民センター 研修室 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委  員  柏  清 隆，三田寺 敏男，大木 宏子，宮田 正子， 

久野 勝敬，増田 浩一 

(2) 執行機関  久野 智之，薗部 篤生 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度市民センター利用状況及び事業報告について（公開） 

(2) 令和６年度市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

(3) 令和６年度市民センター事業計画並びに関連事業について（公開） 

(4) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 ０人 

 

８ 会議資料の名称  

令和６年度第１回水戸市飯富市民センター運営審議会 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

９ 発言の内容 

執行機関   本日は，大変御多用のところ御出席をいただき，誠にありがとうございます。 

それでは，ただいまから，令和６年度第１回水戸市飯富市民センター運営審議

会を開会いたします。 

はじめに，運営審議会委員の委嘱についてでございます。委員の任期は令和

６年３月 31 日で満了となり，あらためて令和６年４月１日からの委員の委嘱を

させていただきました。留任していただいた委員が５名，退任された  委員

の後任として新たに  委員を委嘱いたしました。 

本日は，委員改選後最初の会議でございます。本来であれば市長が出席して

交付するところではございますが，公務多用のため出席できません。委嘱状に

つきましては，机上に置かせていただきましたので，御確認いただき，あらた

めてどうぞよろしくお願いいたします。 

次に，このたび改選となりましたので，運営審議会委員の皆様方に自己紹介

をお願いいたします。 

委員の名簿は，本日の資料の表紙を返していただき１ページ目にございます

ので，御参照願います。自己紹介は  委員より反時計回りでお願いいたしま

す。 

  委  員  （順次自己紹介） 

 執行機関   続いて，当市民センター職員の紹介をいたします。資料を御参照ください。 

        （資料に基づき紹介） 

         次に，正副会長の選出を行います。資料にあります，市民センター条例を御 

        参照ください。第 11 条第３項の規定に基づき，委員の互選により，会長１名， 

        副会長１名を選出いたします。いかがいたしましょうか。 

    委員   会長に  委員，副会長に  委員を推薦します。 

  執行機関   皆様いかがでしょうか。 

  委  員  （異議なしの声）    

  執行機関   それでは，新たに選任された  会長より御挨拶をいただきます。 

 会  長  （挨拶） 

  執行機関   ありがとうございました。次に，  副会長より御挨拶をいただきます。 

  副 会 長  （挨拶） 

  執行機関   ありがとうございました。 

         それでは，協議に移ります。本日の会議は，「水戸市附属機関の会議の公開に 

        関する規定」に基づきまして，公開としております。事前に会議開催について 

ホームページ等でお知らせしておりましたが，傍聴人はおりませんので御報告 

いたします。 

  会議の議長につきましては，市民センター条例第 12 条第１項に「審議会は， 

会長が招集し，会長は，会議の議長となる。」と定めておりますので，これより         

会長に議長をお願いいたします。  



 

 

  議  長   それでは，暫時，議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をお願いし 

        ます。 

 本日の会議については，委員６名が出席しており，水戸市市民センター条例 

12 条第２項の規定に基づき，委員の半数以上が出席しているため，成立してい 

ることを御報告いたします。 

 次に，議事録署名人の選出を行います。議長の指名でよろしいでしょうか。 

  委  員  （異議なしの声） 

  議  長   では，議事録署名人は，  委員と  委員にお願いいたします。 

         それでは，議事に入ります。 

         はじめに，(1)令和５年度市民センター利用状況及び事業報告について， 

事務局より説明をお願いします。 

執行機関  （資料に基づき説明） 

議  長   ただいまの説明について質問等ございますか。 

  委員   市民センターの利用状況についてですが，和室の利用が極端に少ないですよ 

ね。確かに，テーブルと椅子での活動に慣れているというのもあり，どうして 

も畳に座って活動するというのが，苦手であるとか難しいというので，テーブ 

ルと椅子の部屋を優先的に予約していくのかなとは思います。この利用数とい 

うのは，茶道や華道のように和室で活動するような団体の利用なのか，それと 

も，ほかの部屋が空いていなくての和室の利用なのか。現在，どのような団体 

が利用されているのでしょうか。 

執行機関   市民センターは様々な利用形態にお応えするということから，ほかの市民セ

ンターも含め，和室を備えているところでございます。ただ，利用は少ないと

いう状況ではございます。 

       現時点での利用も，ほかの部屋が空いていないため，代わりに和室を利用し

たというものがほとんどだと思われます。 

部屋の利用促進という面では，和室を積極的に使えるような講座・教室を開

設するということ以外ですと，和室を潰して会議室にするということもあると

思いますが，そうしますと今度は，和室を利用したいという団体のニーズにお

応えできないということが発生しますので，なかなか難しいところではあるの

かなと思います。 

議  長   書道クラブは，どこでやっているのですか。 

執行機関   研修室で活動しております。 

  委員   昔，ヨガ教室があった時は，和室を利用していましたね。 

議  長   そういうものがあれば，利用率も上がると思うのですがね。 

  委員   例えば，和室の半分を，シートやタイルカーペット等を敷いて，テーブルと

椅子が使えるような形の部屋にするというのはできるのでしょうか。 

執行機関   毎日のように部屋が足りないという状況が継続してあるのであれば，和室を

そのような利用方法に転換するというのはありえるかとは思いますが，今後の



 

 

利用状況を判断しながら検討して参りたいと思います。 

議  長   ほかに何かございますか。 

       特にないようであれば，(2)令和６年度市民センター運営方針及び重点目標に 

ついてと，(3)令和６年度市民センター事業計画並びに関連事業について，関連 

がありますので一括して事務局より説明をお願いします。 

執行機関  （資料に基づき説明） 

議  長   ただいまの説明について質問等ございますか。 

  委員   ２点ありまして，一つ目は，10 月開催の飯富かるた大会と，１月開催の学区

かるた大会の違いというか，こんな風に今のところ考えているというのがあれ

ば教えていただければということ。二つ目は，中学生との交流事業について，

どのような流れになっているか教えていただければと思います。 

議  長   10 月は飯富郷土かるたの大会，１月は水戸郷土かるたの大会ということです

よね。 

  委員   この前，いいとみっとで事業に関しての協議会を開催したのですが，そこで，

10 月の第１回飯富郷土かるた大会は，三世代交流で幼児からシニアの部まで４

ブロックに分けて開催するという計画を立てております。 

       水戸市のかるた大会は，小学校の低学年ブロックと高学年ブロックでの，小

学生対象のかるた大会だと思いますが，10 月の方は，全世代全年齢を対象とし

た大会ということで予定しております。 

執行機関   中学生との交流活動についてですが，先日，中学校の先生方との打ち合わせ

をさせていただきまして，日程については決定したところです。今後，市民セ

ンターで活動している定期講座のクラブのメニューを先生方へお見せして，中

学生がどんなことをやりたいかということとマッチングしていくという流れに

なっております。 

議  長   ほかに何かございますか。 

       特にないようであれば，次に(4)その他について，事務局より説明をお願いし

ます。 

執行機関  （資料に基づき説明） 

議  長   ただいまの説明について質問等ございますか。 

       来年度以降の市民センターの予約についてですが，現在，社協支部や地区会

の事業については，年間を通して予約を入れてもらっているところですが，そ

のあたりは変わりはないのですか。 

執行機関   地域コミュニティ団体の活動に関しては，優先して入れておくというのは可

能ですので，その点については，例年と変わりません。 

議  長   ありがとうございます。そのほか何かございますか。ないようであれば，本

日予定された協議事項は以上となります。 

       では，事務局へ進行をお返しします。 

執行機関   慎重な御審議をいただき，ありがとうございました。 



 

 

       以上をもちまして，令和６年度第１回水戸市飯富市民センター運営審議会を

終了いたします。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


